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定定个个资资深深月月嫂嫂，，最最少少提提前前半半年年
羊年过后遇上放开二孩政策，明年生育高峰让好月嫂太抢手

生二孩家庭更愿意请高端月嫂
万忠表示，无论从全省还

是全国来看，家政人员都面临
很大缺口。“可以预见，全面二
孩政策放开后，不仅月嫂，育婴
师、早教、月子中心的需求量都
会增加不少。”

而与一胎相比，生育二孩
的夫妇也更愿意花高价请月
嫂，“虽然她们有些经验，但是
养第一个孩子过程中也发现了
自身的问题，想在第二个孩子
身上避免，”万忠解释道，“考虑
生二孩的家庭大多经济宽裕，
对价格不太敏感，对服务专业
度要求更高，预计高端月嫂、育
婴师的需求会更大。”

高龄产妇的增加也是高端
月嫂市场火爆的一个重要原
因。“生二孩的人群中很多是年
龄35-45岁间的女性，这部分人
已是高龄产妇，恢复相对较慢，
更需要细心科学地调理。”

为此，各大家政公司都加
紧了人员培训。不过，这种需求
的增加是缓慢上升的，“随着未
来全面二孩政策的落地实施，
对月嫂的需求量肯定会越来越
多，但是新生儿增加都有一定
的生育规律，应该不会出现爆
发式增长。”高玉芝告诉记者，
受经济下行大环境影响，目前
月嫂价格没有出现大幅上涨。

随着人们对养育新生儿和坐月子的条件要求越来越高，
月嫂市场近年来发展迅速，不少人纷纷投身到月嫂行列中，
且身价也在水涨船高。由于属相原因，2015年月嫂市场遇冷，
不少家政公司接单量明显下滑，而随着猴年生育高峰的到
来，再加上全面二孩政策的刺激，月嫂市场将再次火爆起来。

本报记者 陈晓丽

很多金牌月嫂已预定到明年年底

有的还问星座，找月嫂讲究越来越多

随着月嫂市场的发展，市
场对月嫂的要求越来越高。从
原来只是照顾新生儿的基本生
活，到现在不仅要科学护理婴
儿，还要帮助产妇如何更好地
做月子，特别是剖宫产的产妇
要求更高。

为了请个月嫂，一家上下两
代六口人一起出动来挑选的很
常见，山东大嫂职业培训学校董
事长万忠称，随着80后已经成为
生育的主力，对月嫂的要求也是
紧随时代潮流而变化。不仅对月
嫂的性格、经验有要求，属相是
不是相冲、星座能否合得来都成
为新标准，“还有些生意人，比较
讲究命理和风水，有的就会带着

算命大师过来，让看看月嫂的面
相和生辰八字是否旺财旺人。”

随着月嫂需求日益旺盛与
薪水的提高，越来越多的人加
入到了月嫂行列。虽然月嫂市场
已经逐渐呈现年轻化趋势，但是，
据各大家政公司统计，35岁-45岁
人群仍是主力，中低学历为主，以
前热炒的“大学生月嫂”还是极少
数现象。

“这一年龄段的女性，绝大
部分都有了生育孩子和带孩子
的经验，再加上培训，做月嫂会
更得心应手一些。”高玉芝说，

“这一年龄段的人的孩子也逐
渐大了，家里父母又还算年轻，
能从家庭里脱出身来。”

“准备找个月嫂，没想到好
月嫂那么难定。”济南市民马宁
今年35岁，考虑到自己生育年
龄偏大，单独二孩政策一放开，
就赶紧怀上了二宝，预产期是
明年5月份。这些天一直在到处
打听请月嫂，“老大才不到5岁，
还得由家里老人照顾，再生个
孩子不请个好月嫂肯定不行。”

马宁到几家家政服务公司
咨询后才发现，找个一般的月
嫂不太难，但经验丰富、水平高
的就挺难了。

“2016年6月之前的差不多
都定满了，很多金牌月嫂预定
到了明年年底。”济南阳光大姐

家政公司副总高玉芝告诉记
者，全面二孩政策一旦落地，再
加上羊年过去了，当初避开羊
年生肖的备孕人群扎堆生育，
月嫂市场已经提前火爆起来。

同样，在山东大嫂家政服
务中心，2016年上半年的月嫂
档期已经被预定一空。

此外，不少生育二胎的夫
妇因为考虑到家里老人年龄较
大，照顾孩子的精力有限，签约
的时候就一下预定3个月甚至
半年，更加催热了月嫂市场。据
介绍，与去年同期相比，目前对
月嫂的咨询和预约量增长了三
成左右。

房屋装修没住

物业费能打折？

本报济南12月10日讯（记
者 任磊磊） 近日，济南东部
某小区业主与物业公司就物业
费打折问题起了纠纷。据了解，
该公司服务合同规定空置房屋
可享受物业费七折优惠，一业
主房屋装修后一直没有入住，
认为物业公司应该对此打折，
但物业对此不认可。

济南市民周先生在济南东
部买了一套房屋，2013年4月份
拿到钥匙后，次月开始装修，同
年8月完工。但周先生一家并未
立即入住，直到2014年4月，周
先生一家全家才正式入住新
房。由于双方签订物业服务合
同中约定，空置房屋连续满六
个月以上的，按不低于70%的
标准收费。双方在这一点上起
了争执。周先生认为，是否空置
应以实际入住为界限，但物业
公司认为，只有装修开始之前
才属于空置，装修完毕即代表
着已入住。

对此，记者咨询了齐鲁律
师事务所一级律师陈瑞福。陈
瑞福表示，业主认为，房屋没有

“入住”就是空置，这其实并不
准确。陈瑞福认为，房屋交付给
业主后，业主对房屋已经享有处
分和使用的权利，进驻装修后就
会产生生活和装修垃圾，这就必
然会产生物业服务。“一般说来，
房屋交付钥匙后，就不能视为
房屋空置了。而房屋七折优惠，
也并非是法律的强制规定。”
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